

Las divisas de América Latina sufren la incertidumbre china

El vaivén de las Bolsas del gigante asiático y la expectativa de una subida de tipos de interés en Estados Unidos deprecian las monedas de la región

IGNACIO FARIZA, Madrid
Las monedas de América Latina empiezan a sufrir el efecto combinado de la volatilidad de las Bolsas chinas y la expectativa de una subida de tipos de interés en Estados Unidos, prevista para septiembre. En una pauta común a todas las economías emergentes, las monedas de Brasil, México, Colombia y Argentina han caído esta semana a los mínimos de las últimas décadas en relación al dólar. También el

sol peruano y el peso chileno, dos países especialmente expuestos a los vaivenes de la cotización de las materias primas, acumulan depreciaciones anuales del 13% y del 15%, respectivamente.

Pese a que la debilidad de una divisa no sea necesariamente mala, sí puede poner en peligro la entrada de capitales, vital para el sostenimiento de la mayoría de las economías latinoamericanas, encarece las deudas

contraídas en moneda extranjera y, en definitiva, puede suponer un importante riesgo para el crecimiento a medio y

ENTREVISTA

Gerardo G. Candiani: "Un aumento drástico de tipos sería contraproducente"

S&P baja la nota a Brasil por la crisis política

largo plazo. "En la última década, Latinoamérica, como el resto del mundo, se ha endeudado en dólares pensando que iba a seguir cayendo. Por eso una subida de tipos de Estados Unidos sería tan peligrosa para la región", advierte Stephen Jen, antiguo economista del FMI. La presidenta de la Reserva Federal, Janet Yellen, afirmó ayer que mantiene la puerta abierta a subir los tipos de interés antes del año que viene. **PÁGINAS 35 y 36**

Indignación en México por la demolición de una capilla del siglo XVIII

El edificio estaba protegido como monumento nacional

VERÓNICA CALDERÓN, México
La Capilla del Santo Cristo, una edificación del siglo XVIII catalogada como monumento nacional, fue demolida el fin de semana con maquinaria pesada por personas aún no identificadas. Las instituciones culturales mexicanas han calificado el hecho de "acto de barbarie" y presentado una denuncia. La capilla, situada al sur de Tlaxcala, tenía un especial valor histórico y era una muestra colorida de la mezcla de la arquitectura tradicional religiosa española con los elementos indígenas de la cultura tlaxcalteca. **PÁGINA 29**



La capilla del siglo XVIII que fue demolida el pasado fin de semana en Vicente Guerrero, México. /EFE

En 2050, los europeos mayores de 60 años aumentarán un 34%, y en 2022, India será el país más poblado del mundo

Europa, un continente para viejos

En 2050, Europa será el continente más envejecido del mundo. En estas tres décadas, los mayores de 60 años habrán aumentado un 34%, según las últimas estimaciones sobre población publicadas ayer por Naciones Unidas. En contraste, África será el continente más joven y con un creci-

miento poblacional más rápido. De hecho, Nigeria podría llegar a superar a Estados Unidos en número de habitantes. Según ese análisis del crecimiento humano, India será el país más poblado del mundo en 2022, con unos 1.400 millones de habitantes, sobrepasando a China. **PÁGINA 9**

El cruce de inmigrantes por el paso de Calais agrava la crisis europea

Francia y Reino Unido refuerzan las medidas de seguridad

PABLO GUIMÓN, Londres
Un inmigrante sudanés falleció en la madrugada del miércoles en Calais arrollado por un camión mientras trataba de cruzar a Reino Unido. Es el noveno inmigrante que muere en el túnel que atraviesa el canal de la Mancha desde junio. La crisis migratoria se agudiza en el norte de Europa: son más de 5.000 personas las que se hacían en campamentos improvisados en Calais, esperando para cruzar. Francia y Reino Unido anunciaron ayer que reforzarán la seguridad en el canal. **PÁGINAS 3 y 4**

Nicolás Maduro rechaza a los observadores de la OEA en Venezuela

SILVIA AYUSO, Washington
El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, dio el martes en la sede de la ONU en Nueva York un no contundente a la oferta de la OEA de enviar observadores a las elecciones legislativas que se celebrarán en ese país el 6 de diciembre y dijo que Venezuela "no es ni será monitoreada por nadie". "No lo aceptaremos jamás", aseguró. La oposición ha pedido la supervisión electoral de la OEA. **PÁGINA 8**

ADEMÁS

EE UU da por muerto al mulá Omar

La Casa Blanca dio ayer por buena la afirmación del Gobierno de Afganistán de que el líder talibán, el mulá Omar, murió en 2013. **P4**



Platini quiere ser el próximo presidente de la FIFA **P31**

Windows 10 te permite hablar con tu ordenador **P26**

Bogotá votará sobre el futuro de las corridas de toros **P4**